

Screenreader-optimierte Darstellung im [Browser anzeigen](#).



Nr. 10
Oktober 2022

**Gemeinsam gegen Infektionen in
Spitälern und Pflegeheimen**
Newsletter Strategie NOSO



Infektionen sinken, aber Ressourcen fehlen

In diesem Newsletter:

[Zweiter Workshop zu strukturellen Mindestanforderungen für IPC-Fachpersonen](#)

[Zweiter Jahresbericht zur Epidemiologie von HAI in der Schweiz erschienen](#)

[Modul «CAUTI Intervention»: Jetzt anmelden](#)

Liebe Leserin, lieber Leser

Wie gut ist Ihre Institution für die Prävention und Bekämpfung von HAI ausgestattet? Von rund 100 Teilnehmenden am zweiten Workshop zur Umsetzung der strukturellen Mindestanforderungen für Akutspitäler gaben 70% an, es fehle in ihrem Spital an personellen und finanziellen Ressourcen.

Erfreulicher waren die Zahlen zur Entwicklung postoperativer Infektionen, die Swissnoso im zweiten Bericht zur Epidemiologie von HAI in der Schweiz veröffentlichte. Demnach gab es in den 165 Spitälern, die am Modul «SSI Surveillance» teilnehmen, bei acht Arten von Eingriffen einen signifikanten

Rückgang der Infektionen.

Einzelheiten finden Sie in diesem Newsletter und den verlinkten Dokumenten.

Ihr Team NOSO

Zweiter Workshop zu strukturellen Mindestanforderungen für IPC-Fachpersonen

Die Spitalhygiene geniesst in den allermeisten Einrichtungen einen angemessenen Stellenwert, doch fehlen oft die personellen und finanziellen Ressourcen, um die Standards zur HAI-Prävention und -Bekämpfung auch adäquat umsetzen zu können. So lautet ein Fazit der Gruppendiskussionen am Online-Workshop vom 26. August 2022, der von Swissnoso organisiert wurde.

Bei der Frage, ob sich die Covid-19-Pandemie positiv auf die Anliegen der Spitalhygiene ausgewirkt habe, waren die Teilnehmenden gespalten. Zwar sei die Aufmerksamkeit für HAI-Risiken gestiegen, doch habe dies noch nicht zu einer organisatorischen Verankerung der Sicherheits- und Fehlerkultur geführt. Erschwerend komme hinzu, dass sich der Personalmangel – insbesondere bei qualifizierten Fachkräften – seit der Pandemie noch verstärkt habe.

Inputreferate am Workshop widmeten sich dem Stand der Dinge bei den politischen und regulatorischen Rahmenbedingungen, präsentierten Umsetzungsbeispiele aus der Praxis und stellten aktuelle Entwicklungen bei den Umsetzungshilfen vor. Swissnoso kündigte eine Checkliste für die Selbstevaluation an, mit der Spitäler ihren Handlungsbedarf für die Umsetzung der strukturellen Mindestanforderungen feststellen und periodisch ihren Fortschritt überprüfen können.

Haben Sie den Workshop verpasst? Video-Mitschnitte finden Sie auf der Webseite von Swissnoso.

[Zu den Workshop-Videos](#)

Zweiter Jahresbericht zur Epidemiologie von

HAI in der Schweiz erschienen

Die zweite Ausgabe des Berichts informiert über sämtliche Aktivitäten, die Swissnoso im Rahmen der Strategie NOSO zwischen Oktober 2020 und Oktober 2021 durchführte – wie zum Beispiel die Weiterentwicklung des nationalen Monitoringsystems, die Punktprävalenzstudie 2020 oder die Umsetzung der strukturellen Mindestanforderungen für Akutspitäler. Der Bericht enthält ausserdem erstmals Daten zur Übertragung von Covid-19 in Spitälern und Pflegeheimen.

[Zum Bericht \(auf Englisch\)](#)

Modul «CAUTI Intervention»: Jetzt anmelden

Das Interventionsmodul unterstützt die Spitäler bei evidenzbasierten Massnahmen, um die Blasenkatheter-Nutzung und die Rate von Katheter-assoziierten Harnwegsinfektionen zu reduzieren. Zusammen mit dem bereits bestehenden Überwachungsmodul «CAUTI Surveillance» steht den Spitälern damit ein Gesamtpaket für die Überwachung und Prävention von CAUTI zur Verfügung, das den gesamten Zyklus der Qualitätsentwicklung abdeckt.

Die Teilnahme an «CAUTI Intervention» steht allen Schweizer Spitälern offen und startet mit Online-Schulungen im Januar 2023. Anmeldungen sind noch bis 30. November 2022 möglich.

«CAUTI Intervention» wurde von Swissnoso in Zusammenarbeit mit der Stiftung Patientensicherheit Schweiz entwickelt. Das Modul ist Teil der Umsetzung der strukturellen Mindestanforderungen für Akutspitäler.

[Zur Anmeldung](#)

Termine

6. Dezember 2022, 14.00–16.00 Uhr, online
Swissnoso: Präsentation der Resultate der PPS 2022

[Zur Anmeldung](#)

Weitere Informationen

[Twitter](#) [YouTube](#) www.bag.admin.ch

Newsletter-Account

[Newsletter abmelden](#) [Profil bearbeiten](#)

Bundesamt für Gesundheit BAG

[Rechtliches](#) [Impressum](#)